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令和６年度 第３回 富塚西小学校運営協議会 会議録 (要点記録) 

 

 

１ 開 催 日 時： 令和６年１１月２９日（金） １３時３０分から１５時４５分まで 

                           （１３時３０分から１３時５０分まで授業参観） 

２ 開 催 場 所： 富塚西小学校 会議室 

３ 出 席 委 員： 安間忠雄、鈴木和明、吉澤 肇、池谷守司、北山 豊、榑林里奈、神村浩子、 

岩渕千江、吉川惠美 

４ 欠 席 委 員： なし 

５ オブザーバー： 浜松市議会議員 関イチロー、富塚協働センター 今枝 平 

６ 学 校： 稲田晴彦（校長）、鈴木千晴（教頭）、阿部恭大（教務主任）、 

坂口千佳（ＣＳディレクター） 

７ 教育委員会： 鈴木陽子（教育総務課） 

８ 傍  聴  者: なし 

９ 会議録作成者 ＣＳディレクター 坂口千佳 

 

１０ 議長の選出について 

司会の吉川委員から、安間会長を議長に推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承

認した。 

 

１１ 協議事項 

  テーマ 「家庭、地域との連携・協働による学校安全」 

 

１２ 会議記録 

司会の吉川委員から、委員総数９人のうち９人の出席があり、過半数に達しているため、会議

が成立している旨の報告があった。 

 

テーマ 「家庭、地域との連携・協働による学校安全」 

議長の指示により、阿部教務主任から、別紙資料に基づき、６年生を対象に行った全国学

力・学習状況調査での本校の結果と考察についての説明があり、続いて、学校安全を視点に置

いた本校の現状や、支援の必要な場面についての説明があった。 

 

次に委員が２つの小グループに分かれ、Ａグループは「校内での子供たちの安全を保つための

協働」について、Ｂグループは、「校外での子供たちの安全を保つための協働」について協議をお

こなった。協議の中で出された意見は下記の通りである。 

 

Ａグループ「校内」 （安間委員、池谷委員、榑林委員、岩渕委員、稲田校長） 

・家庭科のミシンや、図工の彫刻刀、糸鋸などを使用する際には、大人の目が多くあると安心で

ある。授業の内容から安全の為に人手が欲しい場合には、担任からボランティア募集の発信を

すれば人は集まりやすい。 
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・いつも協力をしてくれる父ボラだけでなく、他のお父さんにも参加して欲しい。ボランティアを兼ね

た父親参観会を開催する、または学校からボランティア活動がある旨を呼びかけてもらうと新し

い方が参加してくれるのではないか。 

・前回の運営協議会で、休み時間に子供の見守りをしてくれる方がいると有り難いという話を聞い

た。そこで１０月に「遊びイベント」として、図工室に将棋・カードゲーム・折り紙・イラスト描きなどの

遊びコーナーを設置したところ、とても好評で沢山の子供たちが遊びに来てくれた。１１月も続け

て行ったところ、園芸ボランティアもその時間に合わせて活動し、子供たちと一緒に花壇の整備

をしてくれた。１２月には、読み聞かせボランティアが図書室で本の読み聞かせも行う予定であ

る。このように次々に支援が広がっている。現在は民生委員の方々に御協力いただいて行って

いるが、今後は少しずつ保護者にも参加していただき、継続していけたらと思っている。 

・施設・設備での定期的な樹木の剪定については、地域にも保護者にも剪定ができる方はいると

思う。学校からさくら連絡網やブログなどで発信すれば人が集まるのではないか。 

 

Ｂグループ「校外」 （鈴木委員、吉澤委員、北山委員、神村委員、吉川委員） 

・交通安全について、今までは交通事故が起こっても保護者や地域に発信を行わなかったが、

注意喚起の為に個人情報に配慮して発信し、情報を共有するのが良いのでは。 

・下校時は、子供たちに緊張感がなくなり、遊びながら危険な歩き方をする子がいる。緊張感を

持たせるよう呼びかけると共に、できれば通学路に大人の目が欲しいので、地域の方に下校時

刻を周知し、家の前に出てもらったり、交差点に立ってもらったり、または作業しながらでも子供

たちを見守ってもらえたら安心である。 

・地域の子供を知るためにも学校の通学班会へ保護者が参加するのは良い事だと思う。また、

４月の集団登校の初日には、通学路の班長や１年生の保護者は必ず集合場所に行き、班員を

知り繋がることが大切だと思う。 

・防犯の面では、子供達に挨拶の指導を行い、子供たちの方から登下校で出会う方に挨拶がで

きたらいい。挨拶から地域の方と繋がり顔を認識してもらうことで防犯に繋がるのではないか。 

 

(3)全体熟議 

 各グループの意見を聞き、委員から次の意見があった。 

・下校時刻の児童の見守りは毎年問題になる。地域や保護者の方にこの問題を周知し、練習を

行うなどしないといつまでも解決されないと思う。（安間委員） 

・子供の登下校の時間帯には、学校近辺の狭い道路に車が通らないように運転する側に周知す

るのはどうか。（北山委員） 

・保護者にはまず、学校に来ることに慣れてもらいたい。ボランティアの内容や富西小学校応援

団ガイドについて、一度説明会を開くのが良いのでは。（安間委員） 

・富西小学校応援団ガイドでは、「プライバシー、モラルを守る」というところは、強調してお伝えし

た方が良い。（吉川委員） 

 

１３ 報告 

 学校支援コーディネーターの岩渕委員からボランティアの活動報告があった。 

２学期は、５・６年生の家庭科でのミシン指導補助、５年生の音楽会前の楽器演奏指導、また、
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２年生の町探検、３年生の杏林堂訪問の際には、見守りのボランティアを行った。来てくれた

ボランティアの方からは、子供たちから元気をもらったと言ってもらえた。現在は、１２月に３年

生が初めて書き初めを行うので、書写の講師を探している。 

また、冬休みには「冬休みとみっこ寺子屋」を西会館と新屋集会所で２日間実施予定である。 

 

１４ 連絡 

(１)自治会より 

・西和自治会長の池谷委員 

通学路の信号が見にくい箇所があり、警察に連絡し、早めに改善してもらうよう依頼している。

また、通学路の暗い所、２カ所に防犯灯をつける予定である。少しでも地域の安全に貢献で

きればと思う。 

・西自治会長の鈴木委員 

１２月１日地域防災日に、富塚小学校を避難場所にして避難訓練を行う予定である。 

 

(２)ＰＴＡより 

ＰＴＡ会長北山委員 

今年のお楽しみイベントは、１２月１１日にけん玉の講師「黄桜じぃじ」をお呼びし、けん玉を

披露していただくことになった。保護者の方も自由参加で行う予定である。 

 

(３)学校運営協議会の自己評価について 

教頭から、今年度の自己評価書の記入方法・提出方法等の説明があった。 

 

(４) 今後の予定 

教頭から、次回会議は、令和７年２月７日（金）１３：３０から１階会議室で開催する旨の報告

があった。 


